

 Fecha:
 10/09/2024
 Audiencia:
 33.709
 Sección:
 ACTUALIDAD

 Vpe:
 \$560.332
 Tirada:
 11.692
 Frecuencia:
 DIARIO

 Vpe pág:
 \$1.776.800
 Difusión:
 11.692

31,54%

Ocupación:

\$1.776.800

Pág: 3

LO PUBLICO EN REDES SOCIALES

Ejército argentino hace ejercicio con supuesta invasión chilena

Vpe portada:

l Tratado de Paz y Amistad de 1984 terminó con las diferencias en los 5308 kilómetros de frontera entre Chile y Argentina. Pero en 2009 Argentina cambió el mapa al presentar su nueva Plataforma Continental Extendida. Posteriormente publicó su Política de Defensa en que daba cuenta del Estrecho de Magallanes "compartido".

De ahí que la discusión de hipótesis de conflictos reaparecen cada cierto tiempo.

Al llegar al poder el Presidente Javier Milei, Argentina impulsó un amplio programa de compras de armas para sus FF.AA., debido a que las recibió en un bajo nivel de operatividad. Ya está autorizada la adquisición de aviones de combate F-16, helicópteros para la Armada, están llegando los primeros aviones de patrullaje marítimo P-3 Orion, y anunciaron el interés de adquirir submarinos Scorpene. Pero ninguna adquisición mayor para el Ejército, aún.

En ese contexto, el Ejército argentino realizó un ejercicio en que la hipótesis es una invasión de Chile desde el oeste a territorio trasandino. Inicialmente lo



publicó en redes sociales (con fotos ilustrativas del ataque), pero luego bajó dicha publicación.

El analista de Defensa, Richard Kouyoumdjian consideró que "es lógico que una institución de la Defensa tenga hipótesis de conflicto y que se prepare. Pero publicarlo es políticamente incorrecto. Por eso no sabemos si ponerlo en redes sociales fue un error o una estrategia comunicacional. Debe ser lo segundo", recordando que Chile "no tiene una Política de Defensa expansiva, sino que defensiva de su territorio y del interés nacional". El también analista Eduardo Santos coincidió en que "claramente es una estrategia comunicacional para pasar un mensaje. En el plan de renovación de material de Milei sólo falta el Ejército. Y esto es una forma de mostrar validación para entrar en las prioridades financieras".

Este año ha habido tres incidentes fronterizos: la instalación de una base militar argentina frente al Estrecho de Magallanes, que ocupaba territorio chileno, el misterioso avión que entró a cielo nacional sin autorización y ahora esto del Ejército argentino.